

Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE



Año X SUSCRIPCIÓN.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestra. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 24 de Julio de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administración, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2745 No se devuelven originales.

LIQUIDACION Gran Centro de Novedades

BALBOA, 5

Siguiendo la costumbre de años anteriores se realizan todas las existencias de temporada con una considerable rebaja de precio. Desde esta fecha queda abierta dicha liquidacion con un 50 por 100 de rebaja en los modelos de sombreros, capotas y bebés de niña y niño.

Además, hasta el día 15 del corriente queda abierto nuestro taller de confeccionnes, donde con la puntualidad que tiene acostumbrada, se hacen todas clases de reformas, copia idéntica de los modelos de París, á precios reducidos.

Hay un gran surtido en perfumería, corbatería, guantería, cintería en todas clases y colores, flores, plumas y demás artículos de confeccion.

Un millon de abanicos japoneses, desde 50 céntimos uno hasta las clases más superiores.

Gran Centro de Novedades—Balboa, 5

10-9

HUERTO DE CADENAS

Baños de agua de Pozo Artesiano

Gran modificacion y aseo

PRECIOS

Una hora en pila de marmol, 1 peseta.

En barracas de madera, 60 céntimos por hora, no excediendo de cinco personas y si excedieran, 10 céntimos por cada una.

En barracas de zarzos, á 50 céntimos por hora, en las mismas condiciones que las de madera.

Barracas en baño general, 10 céntimos.

GRAN FÁBRICA DE CHOCOLATES DE PILAR LANA

ZARAGOZA

Estos exquisitos y tan acreditados Chocolates en otras capitales de España y del extranjero, y no conocidos en esta plaza, han venido por primera vez y justifican la gran fama que tienen.

De venta en todos los establecimientos de comestibles y ultramarinos.

Representante en Murcia, D. Eduardo Aguado, á quien se le dirigirán los pedidos y facilitará precios y condiciones.

ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También las tiene de venta de las más superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacían toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR

Plaza de Palacio 2 y Frereria 1.

INTERESANTE A LOS MINEROS

Por un procedimiento basado en la teoría física de las corrientes atmosféricas ocasionadas por las depresiones ó desequilibrio de calórico, se consigue expulsar de las minas toda clase de gases irrespirables y se garantiza la eliminación de atmósferas que hacen imposible la explotación en aquellas posesiones mineras en que se desarrollan esos fluidos.

Mediante convenio con las Sociedades propietarias ó con los partidarios, se ofrece limpiar de gases las minas y no se cobra el precio estipulado hasta despues de expulsar la atmósfera.

Este procedimiento se ha experimentado ya en las minas «San Jorge», «Cuatro Hermanos», «Samuel» y otras del distrito minero de la zona de Cartagena, las cuales estaban paradas y se explotan hoy gracias á la conseguida eliminación de gases.

Francisco García Monreal, Maquinista conductor titulado por la Sociedad de Amigos del País de Cartagena, ofrece á los mineros esta clase de servicios.—Calle de Cartagena; Algar.

Contra el Sol

GRAN BARATO DE PERSIANAS

de todas medidas, á 10 reales metro cuadrado, ya colocadas con cordeles y todo lo necesario.

También las hay de cadenilla, avisando unos días con tiempo, que son eternas, á 18 reales metro cuadrado. Hemos recibido un gran surtido en pesiranas de junquillo en colores á precios nunca vistos. Se arreglan y pintan viejas. Además gran surtido en estereras de junco superiores de máquina, á 70 céntimos vara cuadrada; de segunda á 60 céntimos; gran surtido en esteritas chinoscas y ordinarias, y limpia-barros, los de 8 á 5 reales.

No equivocarse, estereria de José Fuster, calle de Santa Isabel, número 4.

Edicion de la noche

24 DE JULIO

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades.

DISCUSION DEL DIA

En todas partes se discute al ilustre general Martínez Campos, que cumple con su deber combatiendo á los enemigos de España.

Concluye de dirigir una accion gloriosa para las armas españolas; cada soldado se ha batido con seis insurrectos y se ha demostrado una vez mas que el ejército español es el mismo de siempre.

Somos todos muy aficionados á discutir y queremos dar lecciones fuera de la cabeza del toro.

La insurreccion de Cuba se está jugando la última carta. España lucha contra los insurrectos y contra sus amparadores en todo el continente americano. Esta circunstancia motiva la importancia de la guerra separatista.

Ante la historia, resultará siempre que la América descubierta por España y por España traída á la vida de la civilizacion, nos paga con una inmensa ingratitud.

España vencerá seguramente y quedará probado ante el mundo que somos la nacion siempre dispuesta á defender nuestro honor, sin reparar en los medios ni en las circunstancias.

JUMILLA

La prensa se ocupa de la inspeccion gubernativa á que hoy está sujeto el Ayuntamiento de Jumilla.

Nada se sabe aun en concreto del resultado de esa investigacion, por que es secreta hasta que el Sr. Gobernador civil la conozca y resuelva lo que estime procedente.

Pero la voz pública dice que se han cometido por la administracion municipal de Jumilla, graves y escandalosas irregularidades.

Somos opuestos á todo proceso político; pero hemos de aplaudir todo empeño en perseguir la inmoralidad administrativa.

Los pueblos tienen sed de justicia; hace falta un escarmiento ejemplar y el gobierno se ha de fortalecer en esas campañas de que tan necesitada está la vida municipal.

Un pobre jornalero vá á la cárcel cuando corta una carga de leña para dar de comer á sus hijos; ¿porqué no se ha de castigar á los que defraudan y malversan la fortuna municipal?

Sabido es que el distrito de Yecla, ha sido en la última situacion el distrito de los cuneros; á cambio de las actas facilitadas á los advenedizos, se han amparado las mayores inmoralidades.

Es preciso corregirlas con resolucion y energia, por honor del

gobierno y por decoro del partido conservador.

La política de hoy y del porvenir ha de llevar esos rumbos; de otra suerte se arraigará en la conciencia pública, la conviccion de que todos son unos para medrar á costa de este sufrido pueblo.

AGUILAS

22 Julio 1895

En el tren correo de hoy ha llegado el Sr. Chacon, notable médico de Madrid, acompañado de su distinguida familia. Se propone pasar en esta una regular temporada.

El Sr. Sañudo Aufran, corresponsal en esta de «La Correspondencia de España», ha tenido la atencion de enviarme un número del ilustrado periódico que representa, en el que se publica una correctísima y bien escrita carta, hablando de las bellezas y buenas condiciones de esta villa. En este escrito demuestra el Sr. Sañudo que es periodista avezado y muy competente en estas materias.

Mi enhorabuena por su acabado trabajo, y gracias por su atencion.

Esta noche no ha habido funcion en el teatro, y ha dedicado su tiempo la orquesta, en dar una brillante serenata al Sr. Administrador de esta Aduana, D. Lorenzo Buadas.

Los músicos han sido obsequiados por el favorecido, con un magnifico refresco.

Ya va siendo regular la animacion que se nota en el balneario, paseos y Casino, lo que acusa que ha empezado la invasion veraniega, que ofrece ser numerosa. Aguilas vá entrando en su periodo de bullicio durante esta época del año.

Corresponsal.

Los mosquitos

Yo no sé si á los lectores les ocurrirá lo propio que á mi me sucede con esa comparacion de cantores, que con el calor viene avasallando mi sueño.

Lo cierto es que con la canícula comenzó, y yo no doy á barto para acabar con esta banda de regimiento, á juzgar por lo nutrida, que no me deja un momento de reposo.

Me paso media noche matando y la otra media oseándolos á la postre, es decir, á la noche siguiente, en vez de disminuir aumentan los maestros cantores que es un gusto.

Antes solia decir yo algunas justificaciones en abono de lo pequeño, ya en clase humana, ya en clase de cosa; caso chico contiene poco veneno, del mal el menos; pero desde que mantengo relaciones con estos angelitos tan pequeños y tan alados, pero con tan malísima intencion, reniego y abomino de lo chiquitín.

En cuanto veo alguno de pequeña estatura, en seguida lo miro con prevencion; porque me figuro que van á tener el guizque tan punzante como mis visitantes nocturnos y su mismo monótono y cansado canto.

Huyo hasta de los chicos de limon y sus congéneres.

Cuando cansado con la zandalia en una mano, vulgo zapaticilla, y en la otra la luz, de dar zapatazos en las paredes, en los muebles y hasta en las narices de mi consorte, me anonado con estos chupópteros que debia Linneo haberlos clasificado entre la clase de animales mas feroces; no puedo por menos de exclamar: ¡pero señor, qué falta nos hacia en el mundo esta plaga! ¿No podríamos pasar sin ella?

A lo mejor, cesa el lúgubre canto,

solo comparable con el de los árabes; se cree uno á salvo, se echa á dormir y cuando el dios Morfeo viene cerrando los párpados y llevando el espíritu á esa eternidad diaria, que fortalece nuestro cuerpo, se oye lejano el rumor, hasta que aproximándose mas y mas, ahuyenta el sueño y con picotazo nada grato anuncia de nuevo su presencia el gran ejército invasor.

Y esto una noche y otra, es una vida muy socorrida.

Yo era antes muy aficionado á la música, pero ahora detesto los flauteados y los solos de violin; prefiero el mugido del toro, el del oso, ú otro cualquiera por fuerte que sea, al empalagoso y piano de mis mosquitos.

En fin, que estoy deseando que haga fresco, para que se ahayenten mis huéspedes, porque de lo contrario me marcho al Polo Norte. Ya lo he dicho, prefiero osos á mosquitos.

F. N.

Rarezas de Inglaterra

No hace muchos dias que la prensa dió cuenta de un club de suicidas que la policia habia descubierto en Nueva York, y que habia sido, según parece, organizado á imitacion de otros del mismo género que existen en Inglaterra, pais de las excentricidades, y el que desde muy antiguo cuenta con sociedades de ese género.

Según la revista «Natura ed Arte» durante el siglo XVIII habia en Londres además de los círculos corrientes en que los hombres se reunian para leer los periódicos, tomar café y hablar mal de las mujeres, lejos de la vigilancia de sus respectivas esposas, habia repetidos, en aquella ciudad otro gran número de clubs, de los que las denominaciones y estatutos revelan una gran extravagancia y hasta originalidad. Existia, por ejemplo, el «Club los infortunados», que no admitia como miembros mas que á los que hubiesen hecho bancarrota por lo menos una vez.

La presidencia era desempeñada por el que hubiese sido autor de la más desvergonzada de las pillerías, y llevaba como signo de su autoridad una gorra azul, adornada con una pluma color de rosa.

El «Club de los feos» contaba entre sus miembros honorarios á Mirabeau. En este el nuevo elegido tenia que pronunciar un discurso en honor de Esopo. Como contraste con el anterior se fundó tambien el «Club de los hermosos»; en éste fué donde se pronunció la famosa frase «la corbata es el hombre», de que Brummel hizo luego su divisa.

Habia igualmente el «Club de los desnarigados», el de los gigantes y el de los enanos. Este último fué fundado el 21 de Diciembre, por ser el día más corto del año; sus reuniones se celebraban en la Plaza Poqueira, y asistia en corporacion á las representaciones de los teatros de marionetas.

Los que eran admitidos tenian que hacer el elogio de David, que dió muerte á Goliath; el poeta Pope, que era, como es sabido, un verdadero enano con unos enormes brazos, lo que hacia que él mismo se comparase á una rana, era uno de sus miembros más conspicuos.

CURIOSIDADES

UN PALACIO MÓNSTRUO

Ya comprenderá el lector que vamos á hablar de algo que ocurre en los Estados Unidos.

En mitad de Nueva York, y en el barrio mas elegante de la Ciudad Emporio, se está levantando actualmente un magnífico palacio donde el público hallará reunidos los mas variados aliecientos.

El terreno ha costado un millon de duros y la edificacion costará dos.

¡Una bagatela! El palacio se llamará Olympia, y se inaugurará, si Dios quiere, el 18 de Noviembre.

El proyecto de su director-propiet